

FEUSO, en el V Congreso Nacional de Educación Especial



Los días 26 y 27 de octubre se celebró en Caixaforum Madrid el V Congreso Nacional interdisciplinar de Educación Especial y el II Congreso Internacional de Discapacidad y Ciclo Vital organizado por la Asociación Nacional de Centros de Educación Especial (ANCEE) y por la Fundación Promiva. Una delegación del Secretariado estatal de FEUSO y de FEUSO–Madrid asistió al congreso.

Se inauguró el Congreso con la presencia de Ignacio Martín Blasco, Viceconsejero de Política Educativa de la Comunidad de Madrid, que adelantó que en breve se darán orientaciones para poner en práctica el Plan Incluyo, marco general de actuación ante las diferencias individuales con el fin de ser una aportación más a la mejora de la práctica educativa. Incidió en el respeto a la libertad de las familias para elegir la mejor modalidad educativa que deseen para sus hijos: ordinaria, especial o combinada, destacando que en Madrid todas las modalidades son inclusivas.

La primera Mesa Redonda centró sus exposiciones en la salud en las personas con discapacidad. Se habló del método VERA aplicado a personas con autismo para facilitar que reconozcan señales no verbales en los demás y como entrenamiento para cuidadores que indiquen el estado psicofísico de las personas con autismo y puedan anticiparse a sus conductas. También se habló del Jardín de los Sueños, un jardín terapéutico creado a través de un proyecto multidisciplinar. La última ponencia de esta Mesa versó sobre a Neuro-modelación no invasiva como apoyo al aprendizaje motor.



En otras Mesas Redondas se dieron a conocer algunas experiencias educativas innovadoras, todas ellas muy interesantes y meritorias, así como la necesidad de conocer y desarrollar una legislación justa para este colectivo, además de analizar algunos aspectos jurídicos y normativos relacionados con la Educación Especial. Se explicaron las posibilidades de la herramienta Erasmus + DisFinLit para la alfabetización financiera para jóvenes. Y se comentó cómo la LOMLOE puede afectar en el futuro a los centros de Educación Especial y a las familias.

Resultó muy interesante conocer de primera mano el trabajo de los terapeutas ocupacionales y se compartieron proyectos financiados por la Unión Europea sobre prevención del síndrome de Burnout en los docentes.

Entre los ponentes, merece la pena destacar a José Luis Fernández Santillana, director del Gabinete de Estudios de USO, que incidió en la importancia de los empleos dignos para las personas con discapacidad. También a Mar Ugarte, del Consejo Español para Discapacidad y la Dependencia (CEDDD), que defendió el carácter inclusivo de todas las modalidades de educación.

Como colofón a este congreso, algunos familiares y personas con discapacidad contaron en primera persona sus vivencias, cerrando este congreso con una sensación de qué aún queda mucho camino por recorrer, y muchos obstáculos que superar, pero, como dejaron bien claro los ponentes de la última Mesa Redonda, lo más importante es no rendirse.